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本报讯（融媒体记者 王立春）今
年1Ÿ7月，五河累计完成规上工业总产
值67.04亿元，同比增长26.91%，增加值
增速24.2%，居全市第1位；全县地区生
产总值增长7.6%，分别高于全省ʩ全市
1.5和2.2个百分点；在推进皖北Ž两个加
快ž中位列第二ƀƀ

五河如何稳住工业经济大盘，保
持高质量发展强劲动能？记者为此一
探究竟ʪ

8月14日，总投资3.2亿元的江苏维
辰益科技有限公司超超临界燃煤锅炉
节能部件智能化生产项目正式签约落
户双忠庙镇工业集中区，这是继3月份
江阴市峰维化纺有限公司年产3万吨
多功能纱线项目落户双忠庙镇后又一
亿元项目ʪ

为何亿元企业纷纷选择落户双忠
庙镇？在一张详细规划图上，记者得到
答案ʪŽ土地和交通是吸引企业落户的
重要原因ʪž双忠庙镇分管招商引资工
作负责人说，双忠庙镇工业集中区位

于镇区南部，规划用地面积84 .47公
顷，紧邻五蒙高速五河北出口，104ʩ
344国道穿境而过，距离县城中心仅9
公里ʪ

据负责人介绍，现已签约入驻工
业集中区亿元以上拿地项目共有4个，
总占地面积157亩ʪ其中，瑾言新材料项
目占地35亩ʩ腾锐钢构项目占地34亩ʩ
德瑞亚纺织项目占地35亩ʩ江苏维辰益
项目占地53亩ʪ

Ž五河出台了一系列优惠政策，双
忠庙镇提供的优质服务给了我们足够
的信心ʪ签约后，公司将积极与双忠庙
镇沟通交流，加快推进项目建设ʪž江
苏维辰益科技有限公司法人代表李
强说ʪ

便捷的交通ʩ优惠的政策ʩ高质量
的服务，带来的不仅是优质企业ʪ采访
中记者了解到，超超临界燃煤锅炉节
能部件智能化生产项目竣工投产后，
可为双忠庙镇带来100多个就业岗位，
年缴纳税金不低于500万元ʪ

通过双忠庙镇的产业发展ʩ经济
运行，可以看到五河在双招双引ʩ经济
发展等方面的决心和效果ʪŽ对于每家
规上工业企业，我们会进行针对性分
析ʩ制定帮扶指导措施，引导企业健康
发展ʪž五河县经信局有关负责人介
绍，通过监测工业用电量ʩ企业应税销
售额等指标，实时掌握企业生产动态，
及时掌握全县经济运行情况ʪ如发现
异常会及时分析原因，制定对策全力
予以解决ʪ

此外，五河县还通过建立2023年度
拟入规工业企业培育库，对全年纳入
入规培育的34户企业实行定期调度ʩ动
态管理，并修订促进工业经济高质量
发展若干政策，对企业入规培育予以
支持ʪ今年以来，五河县兑现2022年度
产业扶持政策奖补资金升规纳统部分
409万元，上半年实现新增入规19户，其
中项目入规数居全市第1位ʪ

印发工业企业亩均效益评价实
施办法ʩ深化技改Ž一号工程žʩ加大

Ž双停企业ž处置力度ƀƀ接连出台
的办法ʩ政策带来的是肉眼可见的效
果，解决的是企业发展实实在在的难
题ʪ1月Ÿ6月，五河县实施工业技改
项目22个，其中亿元以上9个，工业技
改投资同比增长16 . 1% ，居全市第3
位ʪ今年累计处置Ž双停企业ž厂房面
积超43000平方米ʪ2022年度亩均效
益评价结果已完成公示，亩均税收同
比增长21%，亩均营业收入同比增长
23%ʪ

Ž接下来，我们将不断扩大项目储
备，完善重大项目介入研判ʩ风险评
估ʩ保障落地ʩ跟踪服务等机制，狠抓
传统产业动能转换ʪ坚持Ż一手抓技改
升级ʩ一手抓腾笼换鸟ż，大力推动新
能源ʩ新材料ʩ动力电池ʩ新型显示ʩ汽
车零部件等新兴产业加速集聚，加快
打造纺织服装ʩ机械制造ʩ绿色食品和
新能源新材料四大百亿产业集群，加
快推动五河高质量跨越式发展ʪž五河
县委有关负责人表示ʪ

规上工业增加值增速全市第一
五河工业经济持续向好发展动力不断增强

24.2%

本报讯（李向前 文/图）近年来，
五河县对标对表沪苏浙，坚持问题导
向，精准施策，不断深化Ż放管服ż改革，
将优化营商环境工作落到实处，提升为
企服务效能ʪ

聚力产业特色，推动项目落地ʪ紧
扣Ž优环境ʩ稳经济ž，全领域开展Ž新
春访万企ʩ助力解难题ž和Ž四送一服ž
活动，畅通服务企业渠道，为企业提供
更便捷的服务ʩ更优质的土壤ʪ做到靠
前服务ʩ优质服务ʩ延伸服务，想企业
之所想，为企业消除后顾之忧，领导班
子亲自抓项目帮办，一天一调度，迅速
解决项目落地可能存在的难点堵点，7
名领导班子成员挂点53个项目，着力
帮助企业协调资金ʩ用工ʩ用水ʩ用电ʩ
用地等要素配套问题ʪ为项目建设先
行一步，全心全意从企业角度出发ʪ为
企业预留35kv变电站ʩ燃气ʩ蒸汽管道
等路径ʪ积极协调项目能评ʩ环评ʩ规
划建设等手续办理，压缩企业落地时
间；定期召开重点项目要素保障集中
协调会，全力推进项目建设ʪ今年，五
河远景能源科技有限公司ʩ安徽联图
智能科技有限公司ʩ嘉柏技术（安徽）
有限公司等53个重点项目建设正按照

序时进度加快推进ʪ
聚力Ž产学研ž合作，撬动创新Ž新

引擎žʪ今年1Ÿ7月，累计引进企业经营
管理人才ʩ硕士ʩ中级以上专业技术人
才49人，引进大中专毕业生176人；累计

为开发区企业招聘工人806人；解决开
发区企业人才子女上学99人；帮助企业
高管申请解决公租房125套，申请人才
公寓2套ʪ

聚力招商引资，保障工业投资增

长ʪ今年以来，18家驻外招商分局围绕
产业链补链固链强链，分产业ʩ分目标
开展双招双引，外出拜访500余家企业，
其中包含28名五河籍在外成功人士，宣
传推介县域政策优势ʩ产业优势ʩ资源
优势和项目需求，广泛搜集人才和项目
合作线索，积极促成企业和人才签约落
户五河ʪ今年1月Ÿ7月，累计招引中英
科技ʩ先导科技ʩ浙江志鑫印染ʩ中铁投
实业等项目49个，协议总投资143.85
亿元ʪ

聚力优化服务，提升环境Ž磁场ž
力ʪ发扬改革创新精神，深入推进Ž放管
服ž改革，推行服务事项零积压ʩ服务方
式零距离Ž网格员一站式ž服务机制，实
行Ž一个项目ʩ一位领导ʩ一套班子ʩ一
跟到底ž的Ž首席服务官ž责任制，全方
位推动项目建设，有效缩短项目审批时
间ʩ包办申报流程，减少企业跑腿次数，
不断优化营商环境，切实做到为民办实
事ʩ为企优环境ʪ今年以来，帮助企业解
决问题440件，解决企业用工800余人，
帮助丽岛新能源（安徽）有限公司ʩ华芳

（五河）纺织有限公司ʩ五河林亿纺织科
技有限公司等13家企业兑现政策4800
余万元ʪ

招引项目49个 协议总投资143.85亿元
五河对标沪苏浙抓关键破难题持续优化营商环境
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本报讯（葛娴雅）住有所居，居有所
安ʪ近年来，五河县持续推动老旧小区改
造，补齐短板弱项，改善人居环境ʪ目前，
共计投入资金4892万元，改造37个老旧
小区（单位宿舍）56栋楼，15.3万平方米，
惠及1485户居民ʪ老百姓的幸福感持续
Ž升温žʪ

2022年，完成公安局三科宿舍楼ʩ二
实小宿舍楼ʩ交通局宿舍楼和红十字会
宿舍楼等19家单位ʩ29栋自建宿舍楼改
造，总面积6.54万平方米，受益居民677
户ʪ2023年，改造商业联合大厦楼ʩ建材
宿舍楼ʩ人民银行宿舍楼ʩ联社宿舍楼4
家单位ʩ5栋楼，总面积1.385万平方米，

涉及居民115户ʪ截至目前，商业联合大
厦楼ʩ建材宿舍楼ʩ人民银行宿舍楼均已
入场开工建设ʪ

2022年，交通局宿舍楼实施改造ʪ改
造前，水电气路等基础设施严重老化，消
防ʩ停车ʩ门禁等配套设施缺失，雨污配
套管网年久失修，出现楼顶漏水ʩ墙面渗
水等问题ʪ通过召开老旧小区改造项目
计划会议ʩ入户民意调查ʩ社区党组会等
多种方式，广泛听取民意，协商形成改造
实施方案ʪ按照Ž基础设施全到位ʩ城市
功能全配套ʩ智慧安防全植入ʩ绿色生态
全渗透ʩ物业管理全覆盖ž的标准，推进
基础类改造内容应改尽改，完善类和提

升类改造内容能改则改，打造小区舒适
生活圈ʪ

老旧小区由于建成年代久远，各种
管道ʩ设施相对陈旧，容易产生更多安全
隐患ʪ按照要求，该县采取责任到人等方
式，组织管线单位ʩ专业技术人员等对老
旧小区安全状况进行体检评估11次，以
消防设施和建筑物屋面ʩ外墙ʩ楼梯等公
共部位，以及各类管道管线等为重点，全
面查明老旧小区可能存在的安全隐患ʪ
施划消防通道和应急登高面标线，针对
既有小区住宅楼消防设施缺损ʩ不通水
等问题，加强消防设计审查ʩ竣工验收，
现有楼房全面排查ʪ确保老化和有安全

隐患的设施ʩ部件应改尽改，指导有关技
术机构做好检验技术支撑，消除群众身
边安全隐患ʪ

为让老旧小区在改造中留住城市记
忆，延续历史文脉，继续讲述Ž光阴的故
事žʪ该县相关部门在制定改造方案时，
根据实地调查研究，制定出Ž一区一策ž
Ž一栋一策ž的因地制宜政策ʪ实施的供
电局宿舍楼改造项目，涉及居民30户，改
造面积0.3万平方米，在完善消防ʩ垃圾
分类ʩ适老ʩ健身ʩ休闲等配套服务设施，
并在小区墙面上加入单位特色图标，最
大限度保留原小区风貌和历史文化
底蕴ʪ

改造37个老旧小区（单位宿舍）56栋楼，15.3万平方米，惠及1485户居民，老旧小区改造üü

让五河居民幸福感旧地升温

本报讯（融媒体记者 王立春 通
讯员 李向前）今年，五河县加快推进
放心家政专项行动，聚焦提升人员素
质ʩ引育市场主体ʩ强化诚信建设ʩ推进
服务创新ʩ落实支持政策等方面精准发
力，多举措破解群众对家政服务Ž不满
意ʩ不放心ʩ不好找ʩ不省心ž等问题，不

断推动家政信用体系建设，引导家政行
业专业化 ʩ规范化 ʩ品牌化 ʩ多元化
发展ʪ

科学制定工作计划ʪ年初制定五河
县Ž2023年放心家政实施方案及家政服
务人员培训计划ž，严格实施Ž周调度ʩ
月通报ʩ季点评ʩ年评议ž推进问效机

制，建立家政服务Ž政府ʩ部门ʩ企业ž三
方责任体系，落实政府属地责任ʩ部门
监管责任ʩ企业主体责任ʪ依托县内优
质家政培训机构及优秀家政企业，开展
各类内部培训ʩ岗前技能培训ʩ乡镇集
中培训100余场次，累计完成岗前培训
及回炉培训5565人次，超额完成我市制
定任务量16个百分点；完成新增家政人
员1207人，超额完成我市制定任务量41
个百分点ʪ

强化落实暖民心宣传ʪ发放五河县
放心家政暖民心宣传布袋ʩ宣传围裙ʩ
宣传扇叶等各类宣传品1万余份；组织

乡镇家政技能培训，发放各类宣传品
3000余份；发放暖民心放心家政宣传册
1000余张，多次借助Ž电商直播大赛决
赛žŽ国家安全宣传日žŽ防灾减灾宣传
日ž等，积极宣传放心家政活动ʪ开展
2023年放心家政进社区活动，以便民家
政建设为抓手，建立放心家政Ž线下综
合服务网点žʪ目前，已前往大新镇许林
村ʩ状元桥社区中心菜市场小区开展5
场放心家政进社区宣传活动ʪ

举办家政技能大赛ʪ联合各部门组
织开展五河县第二届家政技能大赛，提
供大会参会物资200余份，通过以赛促
学ʩ以赛促技，充分发挥优秀家政服务
企业的示范引领ʩ辐射带动作用，全面
提升家政人员业务素质和技能水平ʪ根
据市县要求，积极联系企业对接城关镇
中市社区ʩ吴家嘴社区ʩ旧县社区，目
前，社区已为企业提供办公场所，并签
订社区家政服务驿站管理运营协议，细
化社区与企业责任，更好地为居民提供
家政服务ʪ

五河打造放心家政服务万千家庭

老郭的葡萄致富经

提起五河县大新镇的葡萄，这里
的人都会告诉你去找老郭，Ž他家阳
光玫瑰种得好，不愁卖，我们这儿第
一名ʪž

老郭，安徽省松邦农业科技有限
公司负责人郭传松ʪ

8月底，记者来到位于大新镇的
安徽省松邦农业科技有限公司阳光
玫瑰种植基地，一串串葡萄挂满枝
头，在阳光的照射下，晶莹剔透，果实
饱满，散发出诱人的果香ʪŽ现在还不
是吃的时候，我们家的阳光玫瑰得等
到9月底才会大规模上市ʪž郭传松介
绍，为保证自家阳光玫瑰品质，避免
集中上市带来的价格低ʩ利润少，比8
月高峰期集中上市推迟50天ʪ

Ž葡萄推迟成熟会影响口感吗？
如何保证成熟时间刚好在你控制的
范围内呢？žŽ选苗木时就会优先选择
生长健壮ʩ根系完整ʩ没有病虫害的
苗木ʪ之后根据苗木大小挖穴，施加
基肥，再将苗木放入穴内ʩ填土压实，
并浇透水ʪž面对记者的疑惑，郭传松
打开了话匣子：Ž我们这边土质好ʩ地
力肥，苗木摘下去后，只需通过控制

土壤肥料，再通过后期的精细管理，
就可以种出优质的阳光玫瑰ʪ虽然晚
了50天上市，但你吃到嘴里的阳光玫
瑰，会更甜ʩ汁水更丰盈ʪž

2019年，在朋友的介绍下，郭传
松了解到阳光玫瑰的巨大潜力后，自
学葡萄种植技术，当年流转500亩土
地种植葡萄便获得丰收ʪ与别人先种
再销的模式不同，郭传松提前联系好
了销路再种植ʪŽ不用担心销量，就把
全部时间放在提高产量和质量上
来ʪž郭传松告诉记者，现在基地阳光
玫瑰年产量100多万斤，主要销往长
三角地区ʪ

有了稳定的销路做保障，再加上
种植技术的不断提高，郭传松的种植
基地变成现在的安徽ʩ山东两个种植
基地，成立了安徽省松邦农业科技有
限公司，也为当地经济发展做出了不
少贡献ʪ

Ž高峰期，每天葡萄走量需要4辆
4.2米长的货车，仅包装和装货工人
就要100多人ʪž郭传松说，现在基地
用工缺口大，50多名固定工人不够
用，每天用工量要在三四百人，他们
都是来自沫河口镇ʩ临北回族乡ʩ大
新镇ʩ新集镇的乡亲ʪ

如今，郭传松的葡萄基地越做越
大ʩ生意越做越红火ʪŽ投资700多万
元建设的阳光玫瑰保鲜冷链库，今年
就能投入使用ʪ同时，正与相关公司
进行沟通，打算将电商业务发展起
来 ʪž说起未来发展 ，郭传松信心
十足ʪ

蚌报融媒体记者 王立春 文/图
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本报讯（李欣璐 孟洋洋 孙鹏
琨 文/图）处暑虽过，Ž热ž力不减ʪ在
合新铁路项目五河段怀洪新河南北两
岸施工现场，工人挥汗如雨，加紧作
业ʪŽ虽然已是初秋，但天气依然很热，
现在干活累了渴了就来这里补充水
分，休息一小会ʪž电工王师傅对于项
目部设置Ž工会驿站ž直言真好ʪ

近日，合新铁路项目Ž工会驿站ž
正式投入使用，共设置4处工会驿站，
一处为3星级站点，另外3处为2星级
站点ʪ站内配有空调ʩ冰箱ʩ饮水机
等，提供解暑饮品ʩ应急充电ʩ雨衣雨
伞ʩ应急药品等基本服务，具备阅读ʩ
上网ʩ收听收看ʩ视频监控等拓展功
能，并设立了心愿墙ʩ意见箱ʪ这是中
铁十五局在建项目中首个启动并投
入使用的Ž户外劳动者服务站点žʪ

据了解，该局在建设Ž工会驿站ž
中，不搞花架子，以一线实际需求为

出发，征询工人意见建议，并综合考
虑各工序施工作业位置精心选址，以
Ž八有ž为标准进行建设，不断丰富服
务内容，让Ž工会驿站ž成为工人的暖
心驿站和幸福驿站ʪ

Ž目前，Ż工会驿站ż每日服务百
余人次ʪ这样集多功能于一体的一站
式服务驿站不仅为广大户外劳动者
们提供了方便，而且更是党的政策理
论的Ż宣传站ż，为民办实事的Ż服务
站żʪž合新铁路项目部党工委书记张
兵海介绍ʪ

自合新铁路项目五河段施工以
来，该局坚持Ž以人为本ž的管理理
念，不断丰富载体ʩ创新举措，将工会
各项工作聚焦于项目施工生产大局，
切实保障和改善一线施工作业人员
生产生活条件，让更多一线施工人员
感受到工会组织的关怀和温暖，助力
施工项目顺利推进ʪ

Ā工会驿站ā撑起遮阳伞

本报讯（赵军）初秋时节，一辆
辆绿色农班电车奔驰在五河县境
内的淮河大坝上，形成一道亮丽的
风景线ʪ近年来 ，为方便五河县头
铺镇沿淮郜台ʩ方台ʩ单台ʩ安淮等
行政村群众出行，五河县交通运输
局开通运营五河至安淮绿色农班
电车ʪ

Ž原来的燃油客车走过 ，一道
烟尘ʩ一股难闻的气味ʪ现在车辆
更新了 ，是纯电动牵引 ，没想到我
们 也 能 享受到 绿 色 环 保Ż 福 利 ż
呢ž！乘坐绿色农班电车回家的头
铺镇单台村村民邓传浪感叹道ʪ

Ž我们坚持Ż绿色交通ʩ低碳出
行ż发展理念，积极推行节能减排，而
绿色农班电车符合绿色出行ʪž五河
县城乡公交客运有限公司董事长刘
栋介绍，从2020年起就对五河至安淮
的农班客车进行提档升级，投资约
180万元，新增6辆新型农班电车，并
淘汰原有燃油农班客车，实现无污
染ʩ零排放运营ʪ

如今，乘坐五河至安淮绿色农班
电车的群众越来越多ʪ邓传浪说，绿
色出行，不仅减少了能源消耗和空气
污染，保护了农村环境，也为我们的
生活和健康添点Ž绿žʪ

绿色农班畅行乡村

工人到Ā工会驿站ā补充水分Ǒ
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